

Entidad solicitante

S. Damian Center



Ellen Buyuccan ss.cc.
Patricia Nurimarna ss.cc.



Philippines, National Capital Region (NCR), Bagong Silang District of Caloocan



+639760698481 +639666144883 +639760375317



ellenbuyuccan@gmail.com patriciasscc@yahoo.com

País Filipinas

PROGRAMA DE ALIMENTACIÓN

AÑO 2024

DESCRIPCIÓN Y FINES DEL PROYECTO

Situación social

El distrito de Bagong Silang (también conocido como Barangay 176) en Caloocan City, es conocido por ser un asentamiento de cientos de familias llegadas de la zona de Metro Manila, a principios de 1970.

Es el mayor asentamiento de los 188 que existen en la zona de Caloocan City, y se estima que en él viven unas 261.729 personas, de acuerdo al censo de 2020.

La mayoría de los realojados, son familias muy pobres, que tienen dificultades para atender a los suyos en las necesidades básicas, especialmente las referidas a la salud. En los últimos meses hemos observado un incremento del número de familias que tienen que compartir una misma casa (de dos familias, ha aumentado a cuatro), en viviendas de tan solo 72 metros cuadrados, en las que cada familia ocupa una habitación. Algunas de dichas viviendas no poseen agua corriente, y las conexiones eléctricas suelen ser ilegales.

La principal fuente de ingresos procede de los trabajos de construcción en la capital y otras regiones de la isla de Luzon (con unos ingresos de unos 8 € al día). Entre la población de Bagong Silang hay quienes encuentran trabajo en la conducción de los Jeepney y las motocicletas con sidecar; otros se dedican a la venta ambulante, o habilitando zonas de sus viviendas como pequeñas tiendas de ultramarinos, u ofreciéndose a lavar la ropa de sus vecinos. En general los ingresos diarios de estos trabajos son de entre 2-4 €.

Al encontrarnos ante una economía de supervivencia, la parroquia a menudo se encuentra con un número creciente de familias que tienen que enfrentarse a la más absoluta pobreza y situaciones de emergencia, situación que se ha agravado aún más con motivo de la pandemia de Covid-19.

Constatamos cómo incluso aquellos que pueden satisfacer sus necesidades más básicas como la alimentación, el agua y la electricidad e incluso la escolarización básica de los menores, ven su sostenibilidad rota cuando se enfrentan a situaciones inesperadas como pueden ser la enfermedad de algún miembro de la familia, algún accidente, la muerte de algún miembro del grupo o cualquier otro suceso repentino con el que no





se contaba. Esto los pone en situación de crisis y alto riesgo.

Aunque la red de ayuda y solidaridad funciona con bastante acierto, siempre son los niños los más vulnerables en las condiciones de pobreza anteriormente descritas, apareciendo la malnutrición, el absentismo escolar, el empeoramiento de la salud y las enfermedades crónicas.

Una de las áreas más necesitadas de Bagong Silang es la "Phase 10"; el gobierno local es incapaz de dar un número aproximado de personas que viven en esta zona, pero los voluntarios parroquiales estimaron en 2019 que la población aproximada sería de unas 18.000 familias, cada una de ellas formada por una media de 9 personas, de las cuales al menos dos son ancianos en situaciones de enfermedades crónicas, que por lo general necesitan asistencia y tratamiento médico. Así mismo cada familia cuenta con al menos una persona con necesidades especiales de media.

La Phase 10 puede ser considerada como uno de los suburbios más pobres de la ciudad de Manila, con serios problemas de empleo, violencia, inseguridad, drogadicción, suicidio, malnutrición de los niños, embarazos de adolescentes y mujeres con embarazos complicados.

Descripción del proyecto

El programa de alimentación pretende paliar la malnutrición de los menores en edad escolar, ofreciéndoles una comida sana y equilibrada al día, ayudándoles a mejorar su salud.

Así mismo responde a la necesidad de ofrecer a los menores el alimento que necesitan para poder afrontar la jornada escolar, pues hemos detectado que muchos de ellos no adquieren los contenidos mínimos exigidos a sus edades por estar mal alimentados y no poder atender en clase, o no tener el desarrollo cognitivo necesario para entender los conceptos acordes a su etapa.

El programa de alimentación trata de paliar estas necesidades, proporcionándoles una comida sana y completa al día, monitorizando su altura y peso una vez al mes para constatar los avances, así como derivando al médico para las revisiones pertinentes si fuera necesario, especialmente ante problemas en la piel, anemia o resfriados.

Dentro del programa de alimentación hay que mencionar de forma especial lo que llamamos "PBB program". Esta sección dentro del programa de alimentación trata de acompañar a las mujeres embarazadas, y a las madres con hijos menores de seis años a su cargo.

El acompañamiento a las mujeres embarazadas nos ha permitido que desciendan el número de abortos en la zona, así como ayudar a estas mujeres a acceder a los recursos que necesitan y a estar informadas sobre salud reproductiva.





Las mujeres embarazadas que participan en el programa dicen sentirse más seguras y acompañadas en el proceso de dar a luz. Parte de nuestra tarea consiste en ofrecer formación, tanto a ellas como a sus familias, ayudándolos a preparar y planificar su futuro.

Una de las tareas del PBB program es preparar el suplemento alimenticio que se reparte a las mujeres embarazadas y familias con hijos menores de seis años en las Celebraciones de la Vida que tenemos cada mes (formaciones específicas para este colectivo).

Además, todos los niños de 0-6 años que forman parte de este programa, acuden al centro a comer de lunes a viernes. Igual que con los mayores, se controla su peso y altura de manera mensual, y se deriva al médico en caso de que se detecte necesidad de algún tipo.

Para la atención a los lactantes, disponemos de la llamada "Milk Station", que consiste en proporcionar la leche que los lactantes necesitan para contrarrestar los elevados casos de mortalidad infantil por malnutrición que existe en Bagong Silang.

Aproximadamente el 30% de las mujeres embarazadas sufre malnutrición, por lo que el programa de Milk Station comienza con ellas, dándoles medio kilo de leche en polvo a la semana, monitorizando sus avances en la gestación y acompañándolas en los temas médicos. Para los lactantes con malnutrición, seguimos las indicaciones dadas por los doctores que los atienden para paliar esta situación, con leches especiales para los casos concretos y seguimiento domiciliario de las familias.

Fecha de inicio del proyecto

Junio 2023

Objetivos

- Paliar la situación de malnutrición de las mujeres embarazadas, los lactantes, los menores de 6 años y todos los menores en edad escolar que participan en el programa de alimentación.
- Ofrecerles la alimentación que necesitan para poder afrontar la jornada educativa con el mayor éxito posible.
- Elaborar un suplemento alimenticio que permita a las familias autoabastecerse y aprender a organizar sus recursos para alimentar a sus miembros.
- Ofrecer la leche necesaria para la alimentación de los lactantes en situación de malnutrición.
- Mejorar las relaciones familiares y promover una vida familiar más armoniosa
- Fomento del empoderamiento de la mujer





- Reducir las tasas de mortalidad.
- Brindar educación a estudiantes y padres sobre prácticas de vida saludable.
- Educar a los padres sobre cómo cuidar adecuadamente a sus familias e hijos.

Fin de la ayuda solicitada

- Financiar el programa de alimentación de lunes a viernes.
- Financiar el Programa PBB.
- Poder afrontar la compra de víveres que son caros (fruta) pero indispensables para el sano crecimiento y desarrollo de los menores.
- Financiar la elaboración del suplemento alimenticio para las familias.
- Financiar la leche necesaria para los lactantes en situación de malnutrición.

COLECTIVO AL QUE SE ATIENDE

- Mujeres embarazadas
- Madres con niños a cargo entre cero y seis años
- Niños en edad escolar que presentan síntomas de malnutrición.

NÚMERO DE BENEFICIARIOS

El proyecto atiende en total entre 100-120 mujeres y niños cada semana.

NÚMERO DE VOLUNTARIOS QUE COLABORAN

Actualmente colaboran en el programa diecisiete (17) voluntarios.

PRESUPUESTO TOTAL DEL PROYECTO

15,000.00€

CANTIDAD SOLICITADA A LA FUNDACIÓN

15,000.00€

OTROS COLECTIVOS QUE AYUDAN CON DONATIVOS Y SUBVENCIONES

No











